

2024-05-30

Se disparan quejas ante el IECM; reciben mil 600

Autor: Selene Velasco

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/se-disparan-quejas-ante-el-iecm-reciben-mil-600/ar2816272?v=1>

Durante el proceso actual, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ha recibido mil 621 quejas por irregularidades, en contra de partidos, candidaturas y autoridades.

La cifra corresponde a reportes levantados entre septiembre y el martes, de acuerdo con cifras de la Comisión de Quejas del IECM.

En los últimos cinco meses, las quejas recibidas se dispararon, destacó la consejera Erika Estrada.

"Durante los primeros cinco meses del proceso electoral, el promedio de quejas presentadas por mes con posible incidencia en el proceso fue de 20 al mes. Este promedio se incrementó de forma significativa, de tal manera que en los cinco meses transcurridos durante 2024, hemos promediado 310 quejas por mes", detalló.

De acuerdo con la consejera, respecto a 2021, el número de quejas representó un incremento de 167 por ciento.

Las conductas más denunciadas, añadió, fueron la vulneración a los principios de equidad, neutralidad e imparcialidad, así como el uso indebido de recursos públicos y los actos anticipados de campaña.

El consejero Mauricio Huesca y la consejera Carolina del Ángel calificaron de complejo y atípico el periodo debido a las cifras de denuncias.

"El cúmulo de denuncias que se han presentado en este proceso electoral ha sido también atípico. El proceso electoral en el que más quejas hemos recibido, hemos llegado a cerca de mil quejas; en este proceso electoral solamente de este año a este momento llevamos más de mil 500 quejas solamente de este año", señaló Huesca.

De acuerdo con datos del IECM, en la comisión que atiende esas denuncias hay 18 personas de base que se encargan de las mismas, aunque ante la demanda se incrementó y reasignó al personal, llegando a 50 elementos.

Del Ángel señaló que el IECM atraviesa diversas situaciones, entre ellas la presupuestal, que impactan en las actividades del Instituto y enfatizó en que la cifra de denuncias refleja el actuar de los grupos en contienda.

"Es inusitado, por no poner otro calificativo, que estemos arriba de las mil 500 quejas en este proceso electoral y creo que eso también habla mucho pues de la necesidad de haber firmado un pacto de civilidad y de actuar con ética y responsabilidad en este proceso electoral", refirió.